

# **INTERVENCIÓN DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN EL PREMIO FELIPE TRIGO**

**Villanueva de la Serena, 19 de diciembre de 1997**



## **INTERVENCIÓN DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN EL PREMIO FELIPE TRIGO**

**Villanueva de la Serena, 19 de diciembre de 1997**

Querida Alcaldesa de Villanueva de la Serena, excelentísimos e ilustrísimos señores, queridos amigos.

Asisto al Premio "Felipe Trigo", al que asisto con enorme satisfacción, porque me permite, siempre en Villanueva de la Serena, desde que soy Presidente de la Junta de Extremadura, cerrar el discurso político, en un acto cultural, porque hoy, prácticamente, acaba el curso y acaba con un acto cultural, igual que se inicia también en el mes de septiembre, con la entrega de los premios en la colección en Extremadura y también lo iniciamos con un acto de tipo cultural.

Yo quiero empezar felicitando, como también lo ha hecho ya la Alcaldesa y el Presidente del Jurado y el Jurado, a los ganadores, un azuagueño. un cubano, casi dos extremeños, podemos decir que casi dos extremeños, con la enorme influencia que nuestra región tuvo en el descubrimiento, en la conquista de América, creo que el premio, afortunadamente, hace ya unos años, que ha traspasado la frontera de nuestra región, y como se pone de manifiesto, también de nuestro país, y está llegando a los lugares más insospechados, como es por ejemplo a Cuba.

Yo creo que el escritor cubano, con el que hemos hablado, con el que ha hablado Nieves y el Presidente del Jurado, pues nos ha manifestado su emoción y creo que lo que menos le importaba a éste buen señor, o a este amigo, que seguramente encontraremos el año que viene, aquí en Villanueva, era la cuantía económica del premio, que estoy además seguro que si es un patriota cubano, pues no tendrá el inconveniente, en que el Gobierno cubano se lleve un porcentaje de este premio, como por otra parte ocurre siempre en España, que los premios españoles también llevan, sino recuerdo mal un 25%, yo creo que eran premios, pero me parece que también el Ministerio de Economía y Hacienda también se lleva...., me esta diciendo que ganó el año pasado y, que si, que efectivamente también es más, más, 36% me parece, por lo tanto, no creo que este cubano se sienta desconcertado porque el Gobierno cubano, su patria, su país, se lleve un porcentaje.

Y decía yo que se cierra el curso político, en Villanueva de la Serena, como ocurre habitualmente, y ya ha hecho referencia a la Alcaldesa, también el Presidente del Jurado, a lo que ha sido casi el cierre de 1.997 en nuestra Comunidad Autónoma, no ha sido un buen año, a pesar de que hay que contar desde enero hasta diciembre, pero veintitantos muertos, como consecuencia de la riada de Badajoz y de Valverde de Leganés, pues no hace que podamos estar plenamente satisfechos, por lo que ha ocurrido.

Pero un poco, comparto también la idea que ha desmenuzado la Alcaldesa, de que no solamente deberían los extremeños manifestar nuestra solidaridad,

nuestro entusiasmo, nuestra unidad cuando hay una tragedia, cuando hay una desgracia, sino que también deberíamos hacer extensivo, siempre, esa unidad, dentro de las emergencias que evidentemente podemos sufrir en la vida, debíamos manifestar también esa unidad, ese apoyo, esa comprensión, ese cariño, cuando también hay alegrías, que hay muchas en Extremadura, y deberíamos aprender, si es que algunos, no lo hemos aprendido todavía, a valorar los éxitos, las conquistas, los logros, de nuestros paisanos y de nuestras paisanas.

Por ejemplo, yo que llevo viniendo 17 años a Villanueva, a los Premios “Felipe Trigo”, por cierto, hay que reconocer que seguramente este año haya sido la presentación mejor que ha habido en las XVII ediciones, hemos tenido que esperar 17 años para descubrir que aquí en Extremadura, pues hay periodistas que tienen la talla suficiente como para presentar un premio de esta categoría, quizás no tengan los encantos que podía tener otras presentadoras de años anteriores, pero como bien he sabido, el presentador o la presentadora no se mide por su cuerpo, sino por su inteligencia, Nieves Moreno ha demostrado que tiene inteligencia, y además también tiene un buen cuerpo, porque se ha operado hace poco, como consecuencia de la operación quirúrgica que le han sometido, que le han dejado extraordinariamente bien.

Creo que por lo tanto deberíamos querernos, ya que estamos en una fecha casi empezando la Navidad, la Navidad como todos ustedes saben, empieza cuando el Corte Inglés exponga sus escaparates, cada año un poquito antes, pues ya que estamos en Navidad, que es una fecha de emoción, de cariño, de solidaridad, pues yo creo que deberíamos seguir en este proceso de valoración de lo nuestro, sin papanatismo y sin chovinismo excesivo, es decir, que tenemos cosas buenas, también tenemos cosas menos buenas, y algunas cosas que son malas, pero creo que el esfuerzo que está haciendo Extremadura, que están haciendo los extremeños, pues es un esfuerzo que merece la pena reconocer y que merece la pena apoyar.

Por ejemplo, nosotros que siempre hemos sido una región, hablaba yo antes con la Alcaldesa de Villanueva, del paisaje tan diferente y tan diverso que tenemos en Extremadura, entre el norte y el sur, entre los valles, entre las dehesas, esa dehesa que ha dado tanto corcho, y que durante tantísimos años, como mucho de ese corcho lo único que sacábamos es esa fresquera, esa casi fiambreras que utilizaban los pastores, que utilizaban gentes del campo, y hoy sin embargo, tenemos las mejores industrias del corcho que existe en España y en Europa, es decir, que hemos pasado de la fresquera a la industria más competitiva del corcho que existe en Extremadura.

O que decir, del vino extremeño, hemos bebido vino de Villanueva de la Serena, hasta hace unos pocos años, la única fábrica de vino acreditada que existía en Extremadura era las tres zetas, eran las botas de vino en la que bebíamos las tres zetas éstas que se fabrican en Aragón, me parece, en Zaragoza, hoy...., en Pamplona, ¡perdón!, en Pamplona. Hoy tenemos denominación de origen, marcas de calidad, y tenemos una categoría de vino extremeño que están ganando premios internacionales.

O el granito, aquí cerca de Villanueva de la Serena, antes solamente hacíamos con ese granito adoquines, hoy los palacios más importantes de los países de Arabia están siendo decorados en sus fachadas y en sus salones con granitos de Quintana, con granitos de Extremadura.

O el jamón, el jamón hasta hace muy poco tiempo era jabugo, y ahora resulta que tenemos una denominación de origen dehesa de Extremadura, que por cierto, no hay quien encuentre un jamón en Extremadura, en estos momentos, porque nuestra calidad hace que todos estén vendidos.

O las Hurdes, por poner un ejemplo de zona, que durante muchísimo tiempo, como consecuencia de las películas de Buñuel, de las "Hurdes tierra sin pan", pues provoca la decepción del urbanista que viene a Extremadura, que llega a las Hurdes, pues buscando todavía a los ciudadanos extremeños hurdanos, con el bocío, eso ya ha pasado, hoy las Hurdes es una zona absolutamente turística e importante de nuestra región.

En definitiva, se va avanzando, se va progresando y haría falta que, repito, el papanatismo, no nos hiciera considerar que todo lo de fuera es bueno y que todo lo de dentro es malo, tenemos cosas buenas, tenemos cosas malas, y les tenemos que decir a los que hacen las cosas mal, que lo hacen mal, para que puedan hacerlo bien, y al mismo tiempo, pues, junto a ese crecimiento económico con estos ejemplos que he puesto que podría poner 100 más, pues tenemos también un desarrollo cultural, uno de cuyos ejemplos es el acto que esta noche estamos construyendo en Villanueva de la Serena.

Está desarrollando la cultura, yo creo que aquí no se ve tanta televisión como se ve en el resto de España, porque tenemos la suerte de que cuando encuentras un rato libre, pues te puedes ir al campo, que está a cinco minutos, te puedes ir a los pantanos, que está a diez, a pescar, etc., y por lo tanto uno no tiene tanta necesidad de estar tres horas en un coche, tres horas en un coche llega un poco más allá de Madrid, comprendo que en las grandes ciudades la gente esté en un coche, ante un semáforo, metiéndose de vez en cuando el dedo en algún sitio, comprendo que se pasen cuatro horas o tres horas debajo de tierra, en el metro, y comprendo que se pasen ocho horas en una oficina, uno enfrente de otro, y al final cuando llega a casa, pues solamente tienen ganas de ver la televisión, y al mismo tiempo, la televisión, no hago una crítica de la televisión, ni mucho menos, pues te pueden obsequiar con estadísticas, con encuestas, etc., diciéndoles, por ejemplo, que viven en la ciudad más segura de España, y ese hombre, seguramente, descorcha una botella, sabiendo que vive en la ciudad más segura del país, sin darse cuenta, sin enterarse, que esa misma noche a la puerta de su casa, ha habido dos crímenes, dos asesinatos y tres robos.

Nosotros, que no tenemos ciudades tan grandes, pues no hay quién nos cuente historias que no sean verdad, porque nos conocemos todos y sabemos lo que pasa en nuestros pueblos, y sabemos lo que pasa en nuestras ciudades, y estamos desarrollando cultura, y cada día hay más escritores, no tantos como en Madrid, yo creo que se acaba de editar, me parece que en las páginas amarillas, de los nuevos editores españoles, es decir, como páginas amarillas de telefónica, claro, si todo el mundo escribe una novela, ¿quién la va a leer?, todo el mundo se ha hecho escritor.

Aquí en Extremadura tenemos cada día más escritores, pero también cada día más lectores, la prueba es que somos una región, donde por ejemplo, es difícil, es difícil que a un ciudadano se le ocurra darle una paliza a su mujer y quemarla viva en el patio de su casa, eso casi nunca ocurre en Extremadura, como no ocurre en

Extremadura, el que haya una estadística de niños maltratados, como somos una región poco racista, poco xenófagas, somos una región bastante tolerante, y eso sin duda es consecuencia de la lectura de los libros, que yo creo que un individuo, un hombre, una mujer, que lee libros no se le ocurre, repito, matar a su mujer quemándola viva, no se le ocurre, porque a la lectura le hace tener un sentimiento radicalmente distinto de lo que ha ocurrido en alguna comunidad autónoma extremeña, y que me parece que continúa la tradición del siglo XVII, donde se editaban algunos libros de como maltratar eficazmente a las mujeres, afortunadamente en esta tierra, esas cosas, repito, no ocurren, y no ocurren además tampoco, lo que pasa en algunas zonas de nuestro país, donde la gente no es capaz de vivir todavía con total libertad, me estoy refiriendo al país vasco.

Nosotros si hemos tenido una desgracia, una tragedia, consecuencia de fenómenos atmosféricos, pero podemos circular, pasear, tranquilamente por la calle, los conductores no tienen miedo a llevar a los concejales, a los alcaldes, a los presidentes de comunidad autónoma, en sus coches oficiales, como ocurre en la comunidad autónoma del país vasco, donde todavía queda mucho camino para que esos paisanos nuestros, esos paisanos españoles, puedan vivir en una cierta libertad.

Yo creo que si los terroristas de E.T.A. leyeron algún libro de vez en cuando, pues seguramente también terminarían con esa violencia que pasa y que llena de dolor y de sentimiento a todos los españoles, y desde aquí también mando mi solidaridad, a todos aquellos cargos públicos, a todas aquellas personas pertenecientes a las fuerzas y cuerpos de seguridad del estado, que se sienten amenazados por el fenómeno del terrorismo.

Así que, termino con lo que les decía al principio, creo que sería bueno que aprendiéramos de las desgracias, y que ¡ojalá! que el año que viene, cuando nos volvamos a reunir aquí, ya también podamos haber empezado, querida Alcaldesa, ¡ojalá!, la piscina cubierta para Villanueva de la Serena, para que nuestros niños, nuestros jóvenes, también nuestros enfermos puedan tener un sitio de esparcimiento y de competición, etc., ¡ojalá! tengamos terminado el Cine de las Vegas y por lo tanto, ¡ojalá! que podamos repetir en 1.998, que 1.997 los extremeños, hemos sido solidarios, hemos estado unidos entre nosotros, gracias a la cultura y gracias al premio "Felipe Trigo" que en estos momentos tengo honor de conceder.

Nada más y muchas gracias.